

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO

ALMERÍA Año XXII Núm. 8368 Segunda Época Martes 4 de Noviembre de 1930 Oficinas y Talleres, Eduardo Pérez, 6 Pagos anticipados Apartado de Correos núm. 16

## MADRID EXPLOTADORES

Aún el lector menos versado en las enseñanzas de la Historia Natural, sabe que existe cierta casta de pájaros, el cuco o cuculillo, que, valiéndose de malas artes, aprovecha el nido, el calor y la solicitud amorosa de pájaros ajenos para que calienten sus huevos y críen sus hijuelos. Son los tales cuculillos unos grandísimos frescos, sinvergüenzas se diría mejor, bien unos cómodos y despreocupados que tiran a que se lo den todo hecho, y a pasar alegremente la vida, picoteando acá y acullá, mientras otras infelices y sencillas avecinas les sacan adelante la prole.

En el género «homo», además de la «sapiens», existe, también, la especie «cuculus». Y para creerlo así, no hay que mirar a la macho dumbo de los que, como el baturo del cuento, transmiten a sus hermanos las órdenes paternales, diciéndoles «padre ha encargado que me metas la paja en el pajar, y luego «almorcemos»; ni al número, no insignificante de los «capitanes arañados», aumentado con el de los que gritan «¡jundmonos y que vayan!», u «¡ojalá que ataquen y ganemos»; ni tampoco a los desahogados que piden a cada «quisique» que plante la viña, teniendo ellos el ánimo bien dispuesto para verdimarlar. A la especie «cuculus» pertenecen todas estas categorías de «gostas y desaprensivos»; pero, de un modo especial entran en la clasificación esos políticos que pretenden que el huevo del poder se lo emponen las izquierdas verdaderas, y que cuando rompa el cascarón se lo entreguen graciosamente para lucirlo y disfrutarlo.

Ved lo que ocurre de algún tiempo a esta parte. En el campo de la cuquería política no se ha levantado una voz para rechazar las injurias que se han dirigido y coonestar con sus homenajes los agravios que se han hecho a la institución monárquica, ni siquiera para desmentir y rectificar las insinuaciones maliciosas y las patrañas indignas a que han dado aire los revuolucionarios. Dejan que estos caldeen el ambiente y entonces se endefinido el sentido izquierdista de las orientaciones de la opinión y a título de tales reclaman el poder.

Me parece que estos hombres que en la jerga pintoresca del Avapiés se llaman «frescos» y «vivos»; que los cultivadores del eufemismo califican de «despreocupados», y los que no tienen inclinación a endulzar ni enmascarar las palabras «crónicas», no deben merecer, y de hecho no merecen, a la generalidad, mejor concepto que el pájaro cuco, insolente explotador de otras especies ornitológicas.

MIGUEL PEÑALFLOR

## CRÓNICA LOCAL

Se encuentra entre nosotros en uso de permiso, el señor de Intervención del Ruff, don Hilario Castañón Giménez.

Entre los jefes y oficiales del Batallón de Cazadores de Simancas, de guarnición en el Campamento de Alvarez de Sotomayor, existe el propósito de dotar a aquel campamento de una biblioteca del soldado.

Varios jefes y oficiales han constituido ya la Comisión organizadora, y han dado comienzo a los trabajos para llevar a la práctica tan feliz iniciativa. La biblioteca habrá de nutrirse principalmente de los libros que se regalan, por lo que la mencionada comisión nos ruega, y muy gustosos atendemos el requerimiento, hagamos público el propósito, con el fin de que cuantas personas deseen regalar libros puedan hacerlo.

Se proyecta además la celebración de un festival con el fin de recabar fondos para la adquisición de libros e instalación de la biblioteca.

Nos complace en extremo la forma en que los lectores a la vez que nos permiten solicitar de ellos la ayuda necesaria, a fin de que los soldados del Campamento puedan contar con una biblioteca que tan necesaria es en estos tiempos en que tanto abundan las lecturas perniciosas.

Oportunamente daremos cuenta de los lugares donde pueden ser remitidos los libros, así como de la organización del festival mencionado y demás por menores.

Dice el alcalde de

do un escrito en el Ayuntamiento ofreciendo la cantidad de 2 000 pesetas anuales por la recaudación del arbitrio sobre carros forasteros.

Ofrece además hacer un depósito del diez por ciento de la cantidad fijada.

Consagración

Don Aurelio Alarcón Torres ha presentado un escrito en el Ayuntamiento solicitando se le consigne en los próximos presupuestos la cantidad que le corresponde como veterinario municipal.

Denuncia

Don Manuel Góngora Mañá ha denunciado ante el Ayuntamiento a los vecinos de una casa de la calle de Terrija por arrojar aguas sucias a la vía pública.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente su primogénito doña Aurora Hernández de Simón, esposa del viajante de comercio don Francisco Simón Berruero.

Nuestra enhorabuena por el feliz acontecimiento de familia.

Devolución de expedientes

Por la Abogacía del Estado se han devuelto al Ayuntamiento los expedientes y certificaciones que se le remitieron con motivo de los acuerdos municipales declarando lesivos otros anteriores sobre obras de pavimentación de varias calles.

Se justifica la devolución por tener entablados los letrados del Municipio los correspondientes recursos ante el Tribunal provincial de lo contencioso administrativo con respecto a los acuerdos de referencia.

Reposición de un acuerdo

Don José Torán de la Rad, en nombre y representación de la Compañía de Pavimentos asfálticos, ha presentado en el Ayuntamiento un escrito pidiendo la reposición del acuerdo de 12 de octubre último por el que se requiriese a dicha sociedad para la reparación del pavimento en varias calles de la ciudad.

El acto del domingo

En la mañana del domingo tuvo lugar el acto organizado y anunciado por el Diario de Almería para felicitar al Gobernador civil de la provincia por su decisión informando en contra del proyecto de empréstito votado por la Diputación provincial.

Aunque bien quisieramos dar cuenta de un acto brillante que habría puesto de manifiesto el despertar cívico de la ciudad, sinceramente hemos de declarar que careció de todo interés y en absoluto respondió a las esperanzas de los organizadores.

Entre el escaso número de los que desfilaron para estrechar la mano del señor Carbonell Arques, difícilmente pudimos observar alguna que otra persona corocida.

La verdad ante todo.

Una protesta

A la una de esta tarde debe llegar a nuestra ciudad una comisión compuesta de los principales vecinos del pueblo de Doña María, cuya misión es elevar ante el Excmo. Gobernador civil su más respetuosa protesta por la pretendida fusión municipal de este pueblo con el de Ocaña de Albuoluduy, que es en el que se constituiría el Ayuntamiento; cosa que se achaca a una afección política que no satisface al vecindario del pueblo que protesta.

De Hacienda

En la Tesorería de Hacienda se han puesto al pago los siguientes libramientos:

Don Antonio Alonso, don Antonio Palarés, don Domingo Liria, don José Carroi y Clases pasivas.

## Ayer en el Ayuntamiento

### Las sesiones del Pleno y la Permanente

En la mañana de ayer, bajo la presidencia del alcalde, señor López Gómez se reunió el pleno de la Corporación municipal, en segunda convocatoria al objeto de aprobar la lista de electores de compromisarios para las elecciones de senadores.

Asistieron los señores Martínez Pérez, Moreno Nieto, Jiménez López, Alonso Díaz, Lusanigg, Rodríguez Ferrer, Salvador Zea y Vidal López.

Se aprobó el acta de la sesión anterior y seguidamente se dio lectura a la relación de compromisos de la que fueron suprimidos los nombres de algunos de ellos que no son vecinos de la capital.

Quedó definitivamente aprobada la lista y seguidamente se levantó la sesión.

Bajo la presidencia del alcalde señor López Gómez, se reunió en la tarde de ayer la Comisión municipal permanente.

Asistieron los señores Martínez Pérez, Pérez Burillo, Rodríguez Ferrer, Granados Ferrer y Vidal López.

Se da lectura al acta de la sesión anterior que se aprueba.

El señor Granados Ferrer, antes de entrar en el orden del día propone conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del Excmo. señor Cardenal Arzobispo de Granada y que se comuniquen el pésame a los Cabildos de Granada y Almería.

Se acuerda así.

Se da cuenta del escrito de varios mayores contribuyentes reclamando contra la designación de los concejales señores Alonso Díaz y Lusanigg.

El alcalde manifiesta que por haber estado en Madrid y en ferreo no ha podido estudiar el asunto y propone continuarse sobre la mesa.

Así se acuerda.

Escrito de don Antonio Belda Muñoz, solicitando ser baja en el padrón de vecinos.

De conformidad.

Idem de don Víctor Erapolli Fernández con igual solicitud.

Como el anterior.

Escrito de don José de la Cámara Godoy, doña María Rodríguez Bastide, don Francisco Aguilera, doña Sofía Coello de Quiñones, doña Margarita García Bienes, doña Carmen Baeza Massa y la sociedad Luis Ronco y Hermanos interponiendo recursos de reposición contra el acuerdo de 6 de septiembre último sobre edificación en los solares de su propiedad.

por estancias de menores en septiembre último.

Queda aprobada.

Factura de Eladio Falcón de 244 pesetas con 80 céntimos por escobas mujos para la Policía Urbana.

Aprobada.

Recibo del Dr. Pérez Cano de 256 pesetas por vacuna antirrábica aplicada a varios vecinos pobres.

Queda aprobada.

Factura de Andrés Vizcaino de 78 pesetas por extracciones dentarias a pobres de la Beneficencia.

Como la anterior.

Aitas en el padrón del arbitrio sobre bicicletas.

De conformidad.

Oficio del señor Arquitecto sobre construcción de una pesquera en el cauce de la Rambla del Obispo.

En el oficio se apunta la conveniencia de que la pasarela se inicie en la calle de Santos Zárate y no en la de Terrija según se acordó.

El señor Pérez Burillo, autor de la proposición que determinó el acuerdo, defiende su propuesta, haciendo resaltar la importancia de la obra.

El secretario da lectura a una carta del concejal señor Bustos que estima la conveniencia de que se informe por la Comisión de Ornat.

Se da lectura también a un escrito de varios vecinos del distrito cuarto oponiéndose a la obra.

También se lee otro escrito de varios vecinos solicitando se tome en consideración el informe del arquitecto.

Se acuerda pase el asunto a estudio e informe de la Comisión de Ornat.

Se da lectura a un escrito de varios vecinos del camino de la Molineta solicitando la instalación de alumbrado.

Se acuerda pase a informe de la Comisión correspondiente.

Escrito de don José López Vicente solicitando se le ceda la cobranza del impuesto sobre carrs forasteros en la cantidad anual de 1 003 pesetas, depositando el 10 por ciento en concepto de fianza.

El señor Pérez Burillo solicita se traiga la relación de las cantidades ingresadas en el Ayuntamiento desde que se nombraron los empleados encargados de la cobranza de dicho impuesto y el gasto que se ha invertido en dicha cobranza.

Se acuerda dejar el asunto sobre la mesa para la sesión próxima.

Se deja para la sesión próxima un escrito de la Compañía de Pavimentos Asfálticos entablando recurso contra el acuerdo municipal de obligar a dicha Compañía a la reparación de pavimento en varias calles.

El señor Pérez Burillo propone que el alcalde se dirija al ministro de Fomento en solicitud de que se incluya en el plan de caminos del Estado el Camino de Ronda que ha de enlazar las carreteras de Levante y Poniente.

El alcalde da cuenta de haber ordenado por la urgencia del caso la construcción de una nueva caldera para el matadero.

La Comisión acuerda aprobar lo hecho por el alcalde.

El alcalde propone se le faculte para hacer el nombramiento de seis empleados del parque de incendios con el carácter de interinos hasta tanto la Junta Calificadora de aspirantes a destinos provea las plazas en propiedad.

Seguidamente se levantó la sesión.

## A Toledo

### Viaje del Prelado

Para predicar en el Triduo con que se celebrará en Toledo el Centenario de San Agustín ha marchado a aquella ciudad en el rájido de esta mañana, nuestro Rvmo. señor Obispo don Fray Bernardo Rodríguez Novat, O. S. A.

Durante su ausencia, que será breve, quedará al frente del gobierno eclesiástico el Vicario General del Obispado.

## Una reunión

### De interés para los médicos

A las 18 horas del día de mañana miércoles y en el domicilio social del Colegio Oficial de Médicos se reunirá la Junta gremial designada para el reparto de la contribución industrial por patentes de Médicos, con el fin de oír y resolver las reclamaciones presentadas y las que puedan formularse ante dicha Junta por los interesados.

Asimismo se hace saber que por el Presidente de la Federación de Colegios Médicos de España se comunica ha sido ampliado hasta el día 15 próximo el plazo de admisión de solicitudes de inscripción en la Previsión Médica Nacional, como socios fundadores.

También en reciente R. O. se ha concedido a los señores Médicos Titulares el derecho de reclamar sobre la nueva clasificación de partidos médicos publicada en la «Gaceta».

El Presidente del Colegio.— Doctor Martínez Limones.

## En Canjáyar

### Un homicidio

La Benemérita de Canjáyar ha dado cuenta al Gobernador civil de un suceso ocurrido en aquel pueblo, en el que resultó muerto un hombre.

Según los informes de la Guardia civil, en aquella Casa Cuartel se presentaba el vecino Miguel Hernández Bacamillo, quien manifestó que en el sitio denominado «Rambulla de Ocaña» había sido asesinado su hijo Domingo Hernández Sánchez, de 23 años.

Practicadas diligencias se vio su conocimiento que el interfecto era hijo de sus convencidos y amigos Luis Martínez J'mén y Cristóbal Carretero Basco habiendo estado la noche anterior bebiendo vino hasta embriagarse, regresando después al domicilio del Luis Martínez, donde éste le recibió acorralado con Luis a López Villar con la que hacía vida marital.

Ella trató de evitar el ser regañada dándole a la faga un tanto que los dos amigos de Luis se debatían a ésto, saliendo también después y dirigiéndose donde había marchado Luis.

Por último abandonó la casa Luis y re dirigió asimismo en barca de ella, pero al encontrarse en el cruce de Domingo, le hizo un disparo con escopeta, penetrándole el proyectil por la testilla izquierda y matando en el acto.

La Guardia civil estuvo a Luis Martínez quien declaró que había matado a su amigo por celos.

El Juzgado intervino desde los primeros momentos instruyendo las diligencias de rigor.

## En el país de los soviets

### UNA TIERRA SIN AMOR

En el país de los soviets, ese extraño país que parece que se ha propuesto deterrar y perseguir todas las características de la humanidad, matando de hambre a los sabios, cultivadores de la inteligencia, y deterrando a los sacerdotes, cultivadores del corazón acaba de dictarse otro extraño decreto que pinta de mano maestra lo que, en ese país y lo que de él puede esperarse acaba de prohibir, según refiere la prensa, las canciones de amor.

El país de los soviets renuncia al amor; es más, lo condena y lo persigue.

Todo lo que sea exaltación del sentimiento; todo lo que sea elevación sobre la materia, es un estorbo para aquellos hombres, o se creen que es un estorbo, porque es el caso, que hasta la satisfacción de las más materiales necesidades exige amor y sacrificio para ser completa, y sin el estímulo del ideal, no puede conseguirse a satisfacción ningún objeto, por ínfimo y material que parezca.

Con el amor todo es posible y llevadero. Sin amor las cosas más sencillas se hacen pesadas y difíciles.

¡Oh, que vida más angustiosa y más poco humana debe de ser la de esa tierra sin amor! La de esa tierra en la que la sangre que a diario se derrama rehuye hasta el aroma de una canción amorosa.

Pero es preciso reconocer que los soviets van derechos a su camino, a su camino de bestialización del ser humano, en que el amor llega a penetrar, será únicamente un amor instintivo como el de las bestias, que no quiere ser elevado en las alas del espíritu ni que se perfumado con la esencia exultante de la canción.

¿Cuáles pueden ser las aspiraciones de esos hombres que no quieren oír cantares de amor? ¿quieren comer? ¿quieren beber? ¿quieren gozar los placeres de la sensualidad, prescindiendo de esa inteligencia y de ese corazón que les distingue de los irracionales o que debe distinguirse de los irracionales?

¡Oh, que triste! Y suponiendo que todo eso puedan conseguir y que todo eso les satisfaga (qué amar cuando el hambre y la sed les amargue, cuando el placer les aguste o cuando el dolor les abate? ¿quién verá entonces en sus oídos aquella palabra dulce, que sólo el amor sabe pronunciar para inspirarnos la paciencia y la resignación y para hacer abozar en el cielo de nuestra alma el sol de la esperanza? ¡Oh, si una tierra sin amor es una tierra sin esperanza, pues no hay, en realidad otras esperanzas verdaderamente tales y como tales, verdaderamente risueñas que las esperanzas que el amor engendra.

¡Oh! Bendito mil veces el dolor, bendita mil veces la pobreza, benditas mil veces todas las desgracias y desventuras que nos puedan sobrevenir, si el amor las acompaña, pero maldita la riqueza y maldito el placer si sólo han germinado en el campo árido del egoísmo y de la falta de amor, que todo lo agota y lo envenena.

El amor es la tierra bendita que en vuelve a la simiente, la abriga y la hace fecunda. El amor es la lluvia benéfica que emana del cielo, muchas veces del cielo sin nubes de los ojos de una hermosa, o de los ojos de una madre, de una hermana, de una hija o de un amigo, y retorna también fecundos los campos yermos.

Sin amor todo tiene que ser a la fuerza esterilidad y pobreza. Y claro es que donde hay amor tiene que haber también canciones, porque ellas son la vida por donde se silvia de sangre el corazón lastimado.

En la tierra de los soviets se prohíben las canciones de amor. En nuestras tierras más humanas, más comprensivas y más ricas, las canciones de amor estimulan y se premian en la linda y consoadora fiesta de los «Juegos Florales» toda ella de amor, aunque la política la haya también envenenado como envenena todo lo que toca convirtiéndolo a guisa de veneno en fiesta de odio, y trocando la lira de los viejos juglares por el clarín de la batalla.

Pero el corazón del hombre como se decía antiguamente de la naturaleza, tiene horror al vacío, y el amor no puede expulsarse de él sin substituirse con otro sentimiento: el odio.

He ahí el doble mal de no amar, el que no ama no puede limitarse a no amar, odia.

Donde no resuenan las canciones del amor (tienen que resonar fuertemente las canciones del odio). Por eso que las campañas soviéticas que la lluvia del amor no riega nunca, se hallan con tanta frecuencia regadas por la lluvia de sangre.

FERNANDO

## Del Gobierno Civil

Dice el Gobernador

El señor Carbonell Arques manifestó ayer a los periodistas que se había interesado por los obreros de las saunas de Roquetas, que habían reclamado por falta de cobro y según le comunicaba el alcalde de dicho pueblo el asunto quedaría solucionado el día diez.

Con respecto a otros asuntos manifestó que en la provincia reinaba tranquilidad absoluta.



ANTES QUE TE CASES...

Nuestro matrimonio será dulce, agradable... como el azúcar. — Sí, es lo más fácil para disolverse.

LEA V. TODOS LOS DIAS «LA INDEPENDENCIA»

Ofrecimiento

Don José López Vicente ha presenta

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

DE NUESTRA AGENCIA EN MADRID Y CORRESPONSALES ESPECIALES

Lotería Nacional

Madrid, 3. En el sorteo verificado hoy han resultado premiados los números siguientes:
CON 100.000 PESETAS
43.054
en Madrid.
CON 60.000
17.166
en Málaga.
CON 30.000
38.004
en Sevilla.
CON 25.000
43.420
en Alameda.
CON 1.500
16 676 10 201 28 517
17 569 39 524 7 756
38 094 21 717 32 727
35 676 16 544 29 985
43 819 19 206 16 758

Finalmente alude al peligro comunista en las aulas.
E. catedrático, señor Pi y Suñer, declara que de persistir la indisciplina actual se hará incompatible la cátedra con la dignidad.
Comisaría llegada la hora de separarse los patriotas para salvar a España.
Hizo el resumen de los discursos el señor Silió, quien censuró que en un país eminentemente católico se combatan las organizaciones católicas sometidas a una desigualdad de trato con las demás y mostrando preferencias por los revoltosos.
Excitó a todos a proseguir la campaña en defensa de los ideales.
Todos los oradores fueron consistentemente ovacionados.
Después del mitin se celebró una baqueta al que asistieron a más de los oradores gran número de estudiantes y los delegados de las provincias.
Los estudiantes visitaron por la tarde las obras de la Ciudad Universitaria.
En la mañana de lunes marcharon a E. Escorial.

La labor del Primado

Salida para Toledo
Madrid, 3 10 noche.
Ha regresado a Toledo el Cardenal Primado para presidir mañana la inauguración de la Primera Asamblea Nacional Católica.

Carta convocatoria

El Cardenal Segura ha publicado una carta convocando a la Semana social, que se celebrará en Madrid desde el 24 al 29 del corriente.
Durante las sesiones que se celebran se tratará de la Enciclopedia sobre la educación de la juventud, juzgando necesario preparar ésta contra los enemigos de la Iglesia.

TOROS

El novillero Antonio María y el exovillero Guerra cogidos

Madrid, 3 4 tarde.
En la plaza de Vista Alegre, cuando se disponía a matar un toro que ya había rojando al rejoneador Reyes, el novillero Antonio María, cogido, sufriendo una contusión de algema importancia.
El mismo toro, al ser apuñalado en los cuernos, cogió al exovillero Guerra al que le hizo una contusión en el antebrazo.

Caraculito de Méjico resultó con un dedo fracturado

Barcelona, 3 Du ante la novillada celebrada el domingo en esta plaza, resultó cogido el novillero Caraculito de Méjico, que sufrió la fractura de un dedo de la mano derecha.
El novillero Ortega que actuaba en unión del anterior, alcanzó un éxito resonante.
Fue sacado en hombros y algunos entusiasmas llegaron hasta arrancarle trozos de la chaquetilla, llegando al hotel en camilla.

Chicle mal en Méjico

Méjico, 3. En la tercera corrida de abono, se lidió toro de San Diego que resultó bueno.
Chiclelo estuvo mal en sus dos toros.
Heriberto Cortés, superior, siendo le concedida las orejas.
Alberto Balderas, colosal. También obtuvo orejas.

POLITICA

El Consejo de ministros de mañana

Madrid, 3-4 tarde.
Se ha adelantado en media hora la reunión de los ministros mañana, en Consejo, a fin de que el Gobierno pueda asistir al banquete que se celebrará en la Embajada japonesa.
Se cree que Franco será presidente.

Madrid, 3-10 noche.

El Juzgado militar ha comenzado a actuar con motivo de la última carta del comarauta Franco publicada en la Prensa, en la que se declara republicano.
Se le tomó declaración, ratificándose en la paternidad de dicha carta.
Se supone que se le procesará des de su calidad de militar en activo; aunque supereminario.
Gobernador marchó a Barcelona.
Ha marchado a Barcelona con ob

Discurso de Orosio y Gallardo

Está siendo comentadísimo el discurso pronunciado por el señor Orosio y Gallardo en Valencia, día 2 de marzo.
Los periodistas le visitaron con este motivo y le dijo que su mensaje no está relacionado con las personas sino con la institución.
Rechazó la paternidad de la campaña de la izquierda; contra el Cardenal Primado.
Los alibistas se mueven.
Los señores adictos al exministro Santiago Alba, con tanto afirmado que la llegada de Alba a Madrid determinará una transformación en la política española. Gran agitar, que ha hecho la catástrofe, el Rey le otorgará el poder.
Añade que el conde de Romanones trabaja por conseguirlo.
Este ha conferenciado con el marqués de Alencas que ha regresado de Healdays.
Posiblemente confiere con esta semana don Melquíades y don Miguel Villanueva.

Use carta de Alba

Dice que Santiago Alba ha escrito una carta al jefe del reformismo tratándolo de convocarlo para que entre la coalición liberal.

Ambición indecible

El conde de Romanones considera indecible el cogir el poder antes de las elecciones.

Se habla de una concentración conservadora

Se sigue hablando de una concentración conservadora con Maura y Cambó para epozarla al bloque liberal.

Se rumorea la dimisión del marqués de Cortina

Madrid, 3 12 noche.
Se ha rumorado hoy que el marqués de Cortina ha dimitido la presidencia del Consejo de Administración del Banco Español de Crédito, cesando por consiguiente en el Consejo del Monopolio de Petróleos.

Se insiste en la dimisión del Director de Colonias

A pesar de haber desmentido el jefe del Gobierno la dimisión del director de Colonias, señor Saavedra, «La Voz» insiste en afirmar que se le sustituirá en aquella dirección el señor López Ojeda y el cargo que éste desempeña en Birma lo ocupará el señor Aguirre Cáncer, yendo el señor Saavedra al con salado general de Tánger.

La enfermedad del general Aguilera

Se ha practicado al ex presidente del Consejo de Guerra una punción para curarle la hidropesía que padece.
Los médicos que le asistían opinan que curará el 1.º de marzo.

Derogación del plan Gallejo

Mañana publicará «Gaceta» una R. O. disponiendo que puedan acoplarse los estudios de Facultad, autorizando las matriculas y traslados.
La R. O. deroga de hecho el plan

Cambó llegará a Madrid para conferenciar con los políticos

Se anuncia que mañana llegará a Madrid el ex ministro catalán señor Cambó, quien permanecerá aquí varios días celebrando conferencias con los políticos.

Rumores desmentidos

«La Nación» desmiente los rumores que afirmaban que los obreros de varias poblaciones se declararían huelga contra los mítines y saludos por la unión mozárquica.
Añade que celebrará los mítines que tiene anunciados.

Noticia desmentida

Se ha desmentido que el capitán de Ingenieros don Mariano Saacho, detenido en el castillo de Mojaich, haya perdido el retiro.

Los legionarios y el fascismo

Los Legionarios de España han dirigido a Mussolini un escrito que firmaron 150 000 afiliados aplaudiendo las declaraciones de universalización e fascismo con una doctrina variada con la hipocresía liberal.

Acuerdos de los socialistas de Andalucía

En la Asamblea de Juventudes Socialistas de Andalucía se han acordado los siguientes extremos:
Abandono de Marruecos, establecimiento de la libertad de cultos; su presión de las Academias militares y de los soldados de cuota y ampliación de las bibliotecas populares.

Inauguración del curso en la Escuela Social

En el Ministerio del Trabajo, se ha inaugurado el curso de la Escuela Social.
El director de la misma, señor Palacios, pronunció un discurso estudiando el problema universal del paro forzoso que alcanza a doce millones de obreros, problema que preocupa a todos los Gobiernos.

El ministro de este departamento

El ministro de este departamento, señor Sangro, hizo el resumen.
Elogió a los creadores de la Escuela Social, lamentando la desunión de los patronos y de los obreros y abogado porque se fomenta el mutuo cooperativismo y la cultura que la Escuela proporciona.

Los conflictos sociales

Después de los sucesos de algemones

Cádiz, 3. Ayer se verificó el entierro de la mejor muestra en los sucesos de algemones el pasado sábado.
Asistieron numerosas víctimas del tiro de la mayor tranquilidad.
Se observa mayor retraimiento en los huelguistas.

La Guardia civil sigue patrullando por las calles en previsión de nuevos disturbios

Los cinco heridos que también resultaron a consecuencia de la colisión del sábado mejoran.
Las autoridades gestionan la solución del conflicto.

No se vislumbra la solución en las minas de Riosa

Oviedo, 3. El director de las minas de Riosa ha manifestado que está dispuesto a ceder las minas a los obreros para su explotación.

Vapores Correos franceses de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos.

ALSINA, MENDOZA, VALDIVIA, FLORIDA Y CAMPANA

Salida de Almería el 7 de Noviembre de 1930, para Montevideo y Buenos Aires.
Salida de Almería el 22 de Noviembre de 1930, para Montevideo y Buenos Aires.
Salida de Almería el 7 de Diciembre de 1930, para Montevideo y Buenos Aires.

PRECIOS EN TERCERA

De 3 a 10 sin cumplir un medio 267,28 pts. Idem Idem.
Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años gratis.
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración del viaje quince días.
Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las condiciones que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es impecable.
Camarotes especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho literas con un suplemento de 25 pts. por plaza. Para los de tercera clase comida a la española.
Todos los meses una salida de buque directo a Marsella.

AVISO IMPORTANTE: Los pasajeros que se dirigen al Brasil tienen que visitar los puertos de Cádiz y Vigo.
Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.
Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de dicho vapor o antes si están cubiertas las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes: sus Comisarios ENRIQUE DE RICARDO GIMENEZ Paseo del Príncipe 29, Almería y Gerona del Muelle 11 y 13.-Málaga.

Final de la huelga general de Badalona

Badalona, 3. Se ha restablecido la normalidad, reanudándose el trabajo en todos los oficios a excepción de la fábrica de Metalgraf, con cuya dirección se siguen las negociaciones para la solución del conflicto.

Huelga de ferreterías y de albañiles

Barcelona, 3. Se han declarado en huelga los ferreterías. Piden aumento de jornales.
También han parado por igual causa los pones de albañilería.
Han cesado además en la mayoría de los oficios.

El Gobernador civil se ha extrañado de esta huelga

El Gobernador civil se ha extrañado de esta huelga porque en la reunión de ayer escaparon las personas los jornales que se fijaron.
Cras el general Despejo's que los huelguistas obedecen las órdenes de Sindicato Único.

Los pones -añadió- aceptan el jornal que se les ha fijado

pero desean entenderse con los patronos directamente.

La Ciudad Universitaria

Acuerdos de la Junta

Madrid, 3.-12 noche.
La Junta del Patronato de la Ciudad Universitaria, presidida por el R. y, acordó co-salar el Colegio para Huelguistas de Corraos y Telégrafos y autorizar al Colegio de Farmacéuticos para elevar un monumento al químico don Augusto Massat.
Se dio cuenta de que el Uruguay proyecta construir una casa que se llamará la Casa del Uruguay.
Se acordó inaugurar en la segunda quincena del mes actual, las obras de la Casa de Alemania, donada por el conde de Jay.

El conflicto estudiantil

Los alumnos abandonan las clases

Madrid, 3.-12 noche.
Hoy abandonaron las clases los alumnos de Derecho y de Letras por haber circulado el rumor de que las habrían abandonado los de Medicina, cosa que no se confirmó posteriormente.

Se nota menos afluencia de estudiantes a las distintas Facultades.

MADRID

Destrozos del temporal

Madrid, 3.-12 noche.
Al mediodía, se desencadenó en Madrid un huracán derribando chimeneas y cornisas y causando destrozos en el arbolado.
En el arbolado de Cuatro Vientos se llevó a techumbre de un cobertizo de aviones tratándose a cuatro operarios que lo montaban.
Los obreros resultaron heridos de alguna gravedad.

Cotizaciones de Bolsa

Madrid, 3-6 tarde.
Cotizaciones de moneda extranjera.
Libras . . . . . 43 50
Francesas . . . . . 35 15
Dólares . . . . . 8 95
L. su . . . . . 47 00
Franceses suizos . . . . . 172 20

Asamblea de Ayuntamientos

Contra el impuesto de propios

Burgos, 3. En el teatro Principal, se celebró la Asamblea de todos los municipios de España para protestar contra los impuestos de propios.
Asistieron representantes de veintinueve capitales y de 4 975 Ayuntamientos de pueblos.

Intereses agrícolas

Los aranceles españoles y los Estados Unidos

Con motivo del alza sufrida recientemente por los aranceles españoles, y que afecta principalmente a la entrada de autos extranjeros, se han producido algunas reclamaciones en nuestro Ministerio de Estado procedentes de los Estados Unidos.

La U. N. E. A. comenta éstas y dice lo siguiente:

Los Estados Unidos han procedido de una manera, si se quiere, más descarada. Pues bien: por aranceles arancelarios o por prohibiciones fundadas en motivos sanitarios, han suprimido la importación de algunos productos españoles, tales como naranjas, cebollas, plátanos morrones, etc. Las cebollas, en tiempos del Presidente Wilson, satisfacían 15 centavos jaula de 40 libras, lo que equivale, poco más o menos, a 1/2 centavo libra p. n.; más tarde, esos derechos se elevaron a un centavo libra. Con posterioridad, en 1928, se aumentaron a un centavo y medio libra, y en la actualidad se han impuesto dos centavos y medio libra, lo que supone un dólar por jaula que contiene 50 o 72 cebollas, según tamaño. Sobre los plátanos morrones se han impuesto 6 centavos libra, en vez de 35 por 100 cada valorem, derechos que son tan prohibitivos que rebasan el valor del producto. La uva de Almería ha sido excluida de la importación por razones sanitarias, y lo mismo aconteció con la naranja, siendo ambos productos de condición tan superior, que hubieran podido luchar en competencia con la producción similar de aquel país.

Noticias

Se vende

automóvil en muy buen estado.-Razón en esta Administración.

Accidente de trabajo

En el Hospital provincial recibió ayer asistencia facultativa José Ramón Moreno de veinte años, de una contusión en el dedo meñique de la mano derecha.
También fueron atendidos en dicho Centro Ricardo Moreno Cruz de 18 años y José Terol Jiménez de 20, de heridas leves que se produjeron en las manos.
Según manifestaron se las habían producido trabajando en el Muelle.

Otra vez la «Zaragatera»

Francisca Martínez Martínez denunció a una tal María, conocida por la «Zaragatera» por haberle sustraído un vestido a su hijo Ana Pérez.

Hijo «carinoso»

Carmen Gómez Abad denunció a su hijo Juan Zapata Gómez y a su esposa Mercedes Rubi por hacerle objeto de malos tratos de palabra y amenazas.

Los cuadros

Olalla Alcaraz Salvador denunció a Juan Galera López por hacerle objeto de malos tratos de obra rompiéndole dos cuadros que valora en 15 pesetas.

Gran acontecimiento científico

Lo está atiendo el célebre ACAROL, poderoso antiaérmico que cura rápidamente toda clase de picaduras de la piel.

Una caída

Ayer fué atendido en el Hospital provincial el niño Francisco Domínguez Ruiz de ocho años, que padecía una herida leve en la región frontal que se había producido al dar una caída.

Se niega a pagar

Juan Benet López denuncia a Luis Navarro Almemora (a) El Niño de la Casera por negarse a pagarle sesenta pesetas importe de un servicio de automóvil.

EN MACAEL

Homicidio por imprudencia

En la casa cuartel de la Guardia civil del pueblo de Macael se presentó el día 30 el vecino de este pueblo Pedro Muñoz Cano manifestando que en la fábrica de mármol de «San José» se hallaba un hombre muerto.

Poco después se presentó la Guardia civil en el lugar del suceso comprobando la veracidad de la denuncia, hallándose muerto en dicha fábrica el maquinista de la máquina Pedro Segura Lorente, que tenía una herida en la parte alta de la región frontal derecha emergiendo de la masa encefálica.

De las investigaciones llevadas a cabo por la Benemérita resultó que en la mañana del mismo día y cuando se hallaba examinando una pistola el fogonero Eusebio Navarro Rames, de 21 años, en compañía del finado, se le disparó éste, produciéndole al infortunado Pedro la herida a consecuencia de la cual falleció.

El Juzgado se personó poco después en el lugar del suceso instruyendo las diligencias de rigor y ordenando el levantamiento del cadáver.
Descanse en paz.



